資料①

地域包括支援センター活動報告(第7圏域:美郷会)

地域包括支援センター美郷会運営審議会報告



2022年8月3日

枚方市地域包括支援センター美郷会

事業所の紹介

○京阪「光善寺」駅から徒歩5分 (京阪電車立体交差工事のためR1/11に移転)

寝屋川市との境で枚方市の南地域にあたる

○職員は管理者・社会福祉士保健師等・主任介護支援専門員介護支援専門員2名事務員 合計7名



担当区域



担当区域の小学校区

第7圏域(4校区) さだ校区 さだ東校区 さだ西校区 伊加賀校区

担当圏域の65歳以上の人口(実数)と高齢化率

R4(2022)年 5月1日現在

担当圏域の 65歳以上人口(実数)	世帯数	高齢化率	
枚方市全体	114,126	28.8%	
さだ	2,363	26.7%	人 枚方市の平均より −2.1%
さだ西	2,438	25.9% —	− 枚方市の平均より −2.9%
さだ東	2,527	28.9% —	枚方市の平均より +0.1%
伊加賀	2,209	22.4%	枚方市の平均より -6.4%

地域の特色

さだ校区

丘と平地に分かれ、坂道が多い特徴があります。 線路沿いは交通量が多く歩道の幅も狭くなっています。大きな病院はありませんが個人クリニックが数件あり、スーパーもあります。楽寿荘や街かどデイハウス、さだ生涯学習市民センターがあり多くの方が利用されています。



さだ西校区

一番広い校区で淀川と国道に挟まれた地域です。国道は交通量が多く、駅前に行くには長い横断歩道を渡らないといけません。近くに河川敷がありウオーキングをするには最適です。



地域の特色

さだ東校区

圏域内では高齢化率が最も高い地域です。急な坂が多く、自宅に入るまでに階段がある家も多くあります。近くにスーパーがなく宅配サービスを利用されている家庭が多くあります。公園ではグランドゴルフなども行われています。



伊加賀校区

高齢化率が低い地域です。工場の跡地などに 新しい住宅やマンションが建設され、ファミ リー層が多くなっています。校区が国道で分 断されており校区内で交流が持ちにくい状況 です。







美郷会の取り組み





高齢者を支える人たちのネットワーク作り

地域ケア会議



地域事業所懇談会



元気づくり・地域づくり会議



老人会等での出前講座など

地域に出向き、 ひらかた元気くらわんか体操の 普及活動を行っています。





脳活性化教室やACP、 消費者被害防止の説明なども行っています。 出張相談も実施しました。







民生委員勉強会

協力体制を深めることを目的に、勉強会を開催しました。

1回目 「介護保険制度と枚方市の事業」

2回目 「高齢者体験と福祉用具の使い方のポイント」





(問い合わせ】 (月〜金) 9時〜1 7時30分 高齢音サポートセンター美糖会 (藤谷・生義 電話: 072-837-3288 FAX: 072-837-3289

ひらかた元気くらわんか体操の普及活動

毎回10~15名の方に 参加していただいています。

・日時:毎週水曜日9時から

・場所:包括事務所前の駐車場

継続して参加してもらうための取り組みとして スタンプカードを作成し、50個溜まった方には 健康グッズをお渡ししています。





広報誌すこやかの発行(年4回)

広報誌「すこやか」を年4回発行し、 地域に配布、周知活動を行っています。





チラシの発行(不定期)

「広報誌すこやか」の他に、啓発チラシを作成。 コロナ禍で実施できなかった出前講座などの代わるものとして 地域に配布しました。







多職種連携研究会 (第7·8 圏域合同開催)

令和3年10月 オンライン開催

「コロナ禍で起こったいろいろなひんこん問題」を テーマに、枚方市社会福祉協議会CSWに話をしていただき、 グループワークで意見交換を行いました。





待合室懇談会

令和3年11月25日 オンラインでの開催

みやしまリウマチ整形外科クリニック にてクリニックの紹介、高齢者に多い 整形の疾患についてお話をしていただ きました。



・ケアマネジャー勉強会

「施設紹介業者を知ろう」をテーマに実施 施設紹介業者の方を講師に招き、依頼するメリットやデメリットの お話をしていただきました。

・介護事業所合同研修会(オンライン開催)

ひらかた地域活動栄養士会栄養アドバイザー萌の方を講師に招き、 「今日から活用できる 超簡単減塩食」をテーマに お話ししていただきました。

・事業所懇談会(オンライン開催)

介護保険事業所に参加していただき、 介護保険制度の改正や困っていること、他の事業所に聞いてみたいこと など楽しくお話いただきました。

ケアマネ通信の発行

コロナ禍でケアマネジャーとの交流の機会が減少したため、 「ケアマネ通信」を発行し様々な情報発信を行っています。





認知症サポーター養成講座

地域に働きかけ、認知症サポーター養成講座を実施しています。今年度は、保育園の先生を対象に実施しました。







公式ラインを開設しました。

情報発信ツールの一つとして公式ラインを開設しました。 美郷会通信や、健康に役立つ情報、消費者被害情報など 様々な情報を発信しています。今後はフレイル予防の 体操なども発信していこうと考えています。



モルック

幅広い年代の方が楽しめるゲームです。 最近テレビなどでも紹介されている棒を投げて 点数を競う簡単なゲームです。 公園などで実施していこうと考えています。



今後の光善寺駅

自転車や自動車、歩行者の流れをスムーズにすること、 交通渋滞の解消、踏切事故を無くすことなどを目的に 鉄道が高架化されます。

緊急車両の通行もスムーズになります。

駅前広場も整備されます。





ご清聴ありがとうございました。

